

LA BOHÈME ET LA QUESTION ALLEMANDE DE
BOHÈME DANS LA PREMIÈRE PHASE DE LA
FORMATION DE L'ÉTAT NATIONAL TCHÈQUE EN 1918,
D'APRÈS LES RAPPORTS DE LA LÉGATION DE
SAXE À VIENNE

Alfred Opitz

Des rapports de légations sises à Vienne servent à éclaircir les problèmes latents à la fin de la première guerre mondiale en Bohême en particulier la situation des Allemands de Bohême lors de la fondation de l'Etat National Tchèque en automne 1918. Des trois postes diplomatiques allemands accrédités à Vienne, à savoir l'ambassade du Reich, les légations de Bavière et de Saxe, c'est celle de Saxe qui sera étudiée ici, avec ses nombreux rapports sur la Monarchie Austro-Hongroise et en particulier sur la Bohême. Les tendances de dissolution qui se caractérisèrent de plus en plus au cours des dernières années de guerre dans la Monarchie Danubienne, les questions de Bohême („böhmische Fragen“) constituent le point principal des rapports de la légation de Vienne à Dresde. Ces rapports traitent non seulement des problèmes causés par l'émancipation de l'Etat Tchèque mais aussi de l'avenir des Allemands de Bohême devant cette situation, („was wird angesichts dieser Entwicklung aus den Deutsch-Böhmen“). Ces rapports traitent de faits jusqu'à présent plus ou moins ignorés et relatifs au comportement des Tchèques, Allemands de Bohême mais aussi des Austro-Allemands et des Saxons.